

DIARIO DE PALMA.

LUNES 3 DE ABRIL.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 5 h. 58 ms. y se pone á 6 h. 22 ms.
 Sale la luna á 8 h. 57 ms. de la mañana y se pone á 12 h. 23 ms. de la noche.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia
 12 h. 5 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De El Ancora.)

RECURSOS DE RUSIA.

Vemos con pesar la situacion de Europa, porque poco ó nada bueno esperamos de la guerra.

Nuestros temores, sin embargo, no son parte para hacernos mirar con necia parcialidad la posicion respectiva de las grandes naciones contendientes.

Los periódicos de Francia é Inglaterra al paso que hablan, como no pueden menos de hablar, con cierto respeto de las fuerzas de Rusia, exageran la importancia de sus aprestos y recursos, y en mas de una ocasion han venido á suponer como cosa infalible la victoria del Occidente, hasta el punto de afirmar que Rusia no preveia la union de esas dos potencias. No, no previó la íntima alianza entre dos naciones constantemente rivales, hace dicho una y cien veces, que á haberlo sospechado no se hubiese el Czar comprometido y mucho menos rechazado conciliadoras y honrosas proposiciones. Sus planes han fracasado, se dice, mas no puede retroceder, porque su honor no se lo consiente.

Con esto se viene á decir que la diplomacia moscovita anduvo desahogada por demas, que no tiene el mas ligero conocimiento del corazón del hombre, y que nada sabe de las historias de los pueblos, resolviendo los mas graves negocios sin meditacion y con inconcebible lijereza.

El mal que de cerca nos amenaza afecta vivamente nuestro corazón, y dando al olvido lo pasado presurosos buscamos donde quiera el remedio; ved ahí porque en los anales de los pueblos nada es mas frecuente que alianzas entre naciones rivales para rechazar á un enemigo poderoso, cuando ataca sus intereses ó pretende un engrandecimiento que ha de ocasionar la ruina ó humillacion de las otras potencias.

Siempre que como en Rusia no es un hombre el conquistador sino un pueblo guiado por sus instintos y tradiciones, no es dable el suponer que á ciegas se lance á una lucha sangrienta.

Cabalmente la misma prensa francesa é inglesa reconocen la sagacidad, fino tacto y prudencia de la diplomacia moscovita, sin advertir, tanta es su preocupacion, que reconociendo esas dotes reconocen lo deleznable y absurdo de sus apreciaciones respecto á la actual política del Czar.

Si al consignar en los diarios esos juicios procedéis con buena fe, les

dirémos, no tratando de acariciar las opiniones del vulgo, sino de emitir las ideas que os sugieren vuestras concienzudas reflexiones, ¿Qué significa esa desconfianza que se echa de ver en vuestros discursos? ¿A qué solicitar con tan vivas é importunas instancias el apoyo de las primeras potencias de Alemania? ¿No comprendéis que van á enervar vuestra accion, á impediros que deis el golpe de gracia al coloso del Norte? ¿No es él y el solo quien puede turbar el reposo de Europa y romper su equilibrio? Aprovechad pues la ocasion, basta de conferencias, basta de transacciones, basta de súplicas; el ruso os aguarda á pié firme, atacadle, vencedle y encerradle, si tenéis fuerzas para ello, en sus antiguas fronteras, y vuestra será toda la gloria.

Verdad es que salen escuadras y se envian guerreros á Turquía; pero es la necesidad la que da movimiento á esos elementos de destruccion, no es el entusiasmo y la confianza.

Si esos son los recursos, si nada mas se encuentra para rechazar la agresion rusa, bien puede dudarse del éxito de los esfuerzos de Francia é Inglaterra. Sus escuadras combinadas se pasearán altivas por el mar Negro y el Báltico; eso es indisputable; pero así no se termina la cuestion, no se vence á Rusia.

Se habla de Cronstadt y Sebastopol.

Hace pocos dias se presentaba como muy fácil el ataque de esos dos puertos, y poníanse en boca de Napier promesas en extremo lisonjeras y hasta fabulosas. Hoy día noticias muy fidedignas y el lenguaje del almirante británico al despedirse de los habitantes de Porsmouth, enfriando el entusiasmo han dado lugar á la reflexion.

Aun no se tocan las dificultades y ya se consideran casi insuperables. Dúdate de la posibilidad de lo que se creia iba á ser un hecho consumado tan luego como principiara la guerra. Sin embargo, admitiendo suposiciones, que las mas de las probabilidades rechazan, demos como cosa hacedera que las escuadras combinadas logren, y aun con escasa pérdida, destruir Cronstadt y Sebastopol.

Si Rusia fuese una potencia marítima y si confiara en sus escuadras para dejar bien puesto su honor y sostener la lucha, bien podia entonces darse esta por terminada. Empero Rusia es poderosa por sus fuerzas terrestres y no por sus escuadras; es la primera potencia continental y á esto debe todo su poderío y el soberano ascendiente que ejerce. Fuerte seria la herida que recibiera, mas no quedaria lisiada ninguna parte

noble y vital. Como al tiempo mismo que celebraran Inglaterra y Francia el incendio de Cronstadt y Sebastopol, se celebrasen en San Petersburgo las victorias alcanzadas por el ejército de Paskiewicht y su marcha vencedora, quedaria con usura compensada la pérdida de las flotas rusas. Para los resultados de esta guerra casi viene á ser lo mismo la destruccion de las escuadras del Czar que verse obligado á tenerlas encerradas; y aun en el primer caso podria disponer de setenta ó mas mil hombres para reforzar el ejército victorioso en Turquía.

Tal vez se nos diga: ¿Por qué suponeis que Paskiewicht ha de arrollar al ejército de Omer-Pachá? ¿Han sido acaso muy favorables á los rusos las batallas que hasta el dia se han librado? ¿No se les vé fijos en los mismos puntos que desde un principio ocuparon, sin atreverse á pasar el Danubio? ¿Dónde está su fuerza? ¿Dónde el valor de que nos hablais? ¿Dónde los hechos que lo acrediten? ¿Dónde en la historia contemporánea, en las guerras que sostuvieron contra los mejores ejércitos que han visto los siglos, gobernados por el mas diestro é inteligente capitán. Preguntad á los pocos veteranos que quedan del grande ejército de Napoleon ¿dónde encontraron enemigos mas dignos de su valor? Y os contestarán que nunca compraron á mas caro precio las victorias, que al combatir con las bravas huestes del emperador Alejandro.

Sin haber leído el memorandum de Nesselrode que hace pocos dias insertamos, habíamos ya mucho ántes juzgado y manifestado á nuestros lectores que indudablemente entraba en las miras del Czar entretener el negocio, ya que no echaba mano de sus portentosos recursos para dar un vigoroso impulso á la guerra.

Una sola reflexion basta para dejarlo bien justificado. Todos, aun los mas enemigos de Rusia, convienen en que el ejército moscovita en tiempo de paz asciende á unos 800,000 hombres, y todos convienen asimismo en que el del Danubio no llega á 90,000. Conociendo las fuerzas terrestres de ese imperio, es preciso reconocer que no ha querido por ahora el Czar tener en los principados sino las fuerzas necesarias para conservarlas. Dado que no pudiera el autócrata aumetar mas que con 50,000 soldados el número de los combatientes en las márgenes del Danubio, ni hubiese provocado semejante guerra, ni la Europa occidental la diera tamaña importancia, ni mucho menos presenciáramos esa alarma, ese terror que infunde esa lucha que se califica de conflagracion europea. Bastarian en tal caso las fuerzas de Turquía, las escuadras de Francia é Inglaterra y el desembarque de algunos miles de hombres para fijar el dia de la derrota y humillacion de Rusia.

Cuando vemos que se disminuyen los recursos de ese imperio, que se habla con desprecio de la organizacion y disciplina de sus ejércitos, encareciéndose al mismo tiempo los conocimientos y dotes militares de Omer-Pachá y el número y entusiasmo de sus soldados, no encontramos palabras con que calificar semejante obcecacion. ¿Qué significa pues esa especulacion general? ¿Por qué en las conversaciones privadas, en los círculos mercantiles lo mismo que en los parlamentos, en los gabinetes y la prensa de

todas opiniones y de todos países no se habla sino de la cuestion oriental? Es un solo monarca el que pretende alterar la paz y si no tiene otros recursos que los que vosotros decís, ¿cómo se explica el que el mundo se ponga en armas y todos digan que estamos en visperas de los mas extraordinarios acontecimientos que ha presenciado la actual generacion?

Se nos dirá tambien que los ejércitos turcos van á recibir refuerzos de las dos grandes potencias del Occidente. Ya en otro artículo tuvimos en cuenta lo que ahora está pasando y los hechos vienen confirmando lo que entonces decíamos. «Exagerando el valor de esas expediciones, añadimos, suponiéndolas realizadas como por ensalmo, ¿creéis que en esa gigantesca lucha 100,000 soldados franceses é ingleses llenos de entusiasmo y valor, bastan para dar la victoria al Occidente y hacer retroceder á los hielos del Norte los numerosísimos batallones del emperador Nicolas?»

El tiempo corre, las circunstancias apremian, se han desvauecido las ilusiones y mueren las últimas esperanzas; sin embargo, por lo que se dice no llegarán á 50,000 hombres las tropas francesas é inglesas que se envían á Oriente.

Por otra parte, el general de esas tropas por muy inteligente que sea, no tiene aun el prestigio que entusiasma al soldado, mientras que al frente del ejército ruso, cuanto ántes reforzado con un sin número de combatientes se coloca al mariscal Paskiewicht que, cualesquiera que sean sus talentos militares, es el ídolo de sus subordinados, porque siempre los ha conducido por el camino de la gloria, porque siempre ha coronado la victoria todas sus empresas.

Preciso es tambien no perder de vista que las mas de las noticias que recibimos nos vienen por conductos sospechosos, y eso no obstante tal ha de ser la situacion halagüeña de Rusia, que nadie se atreve á indicar que falta allí entusiasmo y patriotismo. ¿Cuán diferente, contra lo que creíamos, se presenta esa Francia, hasta ahora siempre dispuesta á conquistar inmarcesibles laureles en los campos de batalla!

Las comprimidas muchedumbres escuchan, miran y callan. Los propietarios y los hombres de negocios desean la paz, anhelan el reposo, quieren sus tesoros para gozar, y no para sostener una lucha arriesgada.

Una batalla perdida podria comprometerlo todo: por esto dijimos en otra ocasion que Francia se verá precisada á combatir á su terrible enemigo en otra parte que en Turquía. Desgraciadamente en ese caso pudiera la guerra adquirir proposiciones colosales, y fiera muy de temer que la demagogia tomase parte en la general perturbacion.

Cuando empiece á representarse el drama, no nos admiraríamos que países no muy lejanos atrajesen las miradas de los espectadores.

Deseamos la paz, y bajo el aspecto religioso el triunfo de Rusia nos causa temor; pero á fuer de imparciales siempre reconocemos que el autócrata es punto ménos que invencible. — P. de M. R.

Correo de hoy

2 DE ABRIL.

El vapor correo *El Mallorquin* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las siete de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 47 pasajeros.

Los periódicos de Madrid que hemos recibido alcanzan al 29 del pasado, de los que tomamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

La *Gaceta* del 25 contiene un solo real decreto creando un cuerpo de ingenieros de montes para el servicio facultativo del ramo.

Por la dirección general de obras públicas se anuncia en la *Gaceta* del 25 que el 16 de julio próximo venidero se verificará en el local del ministerio de fomento la subasta de la construcción de las secciones del ferro-carril de Sevilla y Jerez, y del Puerto de Santa María á Cadiz, bajo el tipo de 3,400,000 rs. cada legua, y con arreglo al real decreto de 28 de agosto de 1852, y á las demás condiciones facultativas y reales órdenes de concesion que aparecen en la *Gaceta* de hoy. Para tomar parte en la subasta hay que consignar 489,600 rs. Leidas las proposiciones habrá luego una licitación pública por espacio de un cuarto de hora.

En virtud del anuncio insertado en la *Gaceta*, se halla abierta en el tesoro la renovación de la deuda flotante á los plazos de dos, cuatro y mas meses. El interés varia segun el menor ó mayor plazo de los giros.

La del 26 contiene un real decreto concediendo amnistía general á todos los que por haber tomado parte directa ó indirectamente en conspiraciones, rebeliones ó invasiones de extranjeros en la isla de Cuba, estuvieren procesados, condenados, ausentes de los dominios de España ó separados de su domicilio.

Por real orden de 21 de marzo, S. M. de acuerdo con la dirección general de sanidad militar, ha decidido que la caries de todos los dientes incisivos de una sola mandíbula se considere causa bastante de exención para el servicio militar.

S. M. ha determinado los honores que los buques de la armada han de hacer á los gobernadores civiles.

La del 27 no contiene real disposicion alguna general.

La del 28 no contiene real disposicion alguna de interés general.

La del 29 no trae ninguna real disposicion.

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 25 DE MARZO.

Al *Clamor Público* escriben de Zaragoza el 20 que el comandante de Montesa señor Rucoba, que separado despues de los sucesos de aquella ciudad, se vino á la corte, volvió el 18 á Zaragoza bajo la custodia de un oficial de la guardia civil, y fué encerrado é incomunicado en el castillo de la Aljafería. Los paisanos encausados y absueltos por el consejo de guerra permanente que no han sido puestos todavia en libertad lo deben, segun el corresponsal del *Clamor*, á que se ha pedido testimonio á la audiencia de si se han hallado algunos de ellos procesados en otras ocasiones.

El *Tribuno* dice que mañana debe marchar para Paris en virtud de disposicion gubernativa, su amigo el señor don Eduardo Asquerino. El mismo periódico hace la relacion de los diversos rumores de crisis que han corrido estos dias, pero concluye manifestando que los partidarios del gabinete desmienten dichos rumores de una manera completa y decisiva.

De Pontevedra escriben á la *España* confirmando lo que ayer dijo la *Correspondencia* sobre que los boletines oficiales dan por estinguida la enfermedad que se ha sufrido en Galicia. La comision régia enviada á inspeccionar el Lazareto de San Simon, llegó el 19 á Pontevedra y el 20 salió con el gobernador y otras personas á reconocer la isla de Tambo y la bahía de Mario. El batallon formado con los quintos de Galicia, seguirá acuartelado en Pontevedra.

S. A. R. el Duque de Montpensier salió de incógnito para San Lúcar de Barrameda, el 20 del actual. Dos dias ántes, los Duques de Montpensier acompañados de la augusta reina Amelia visitaron el hospital de mujeres incurables de Sevilla dando á aquellas desgraciadas pruebas de su ardiente caridad y de su incansable desprendimiento.

Parece seguro y se está llevando resueltamente á cabo la fundicion de toda la moneda columnaria, que entra en las arcas del tesoro. Tambien de un dia á otro, empezará en Sevilla la acuñacion de monedas de oro, por valor de 50,000 duros.

Se dá por cosa completamente resuelta, que la esposicion anunciada de la industria española, se verifique en esta corte, despues de terminada la universal de Paris.

Idem 26.

Las lluvias siguen en diferentes provincias de España, lo cual no deja de ser interesante, atendida la importancia de que no se pierda la próxima cosecha. En Sevilla, en Granada, en Málaga, en Valencia, el tiempo seguia nebuloso el 23 y 24 del actual.

En el arsenal de la Carraca acaba de verificarse la delicada operacion de arbolar sus palos mayores al navío *Reina doña Isabel II*.

Los príncipes de Joinville han tenido que detenerse en Granada, por haber atacado el sarampion á sus hijos.

La miseria creciente en la provincia de Oviedo, ha inspirado á algunas personas, el formar en esta corte una junta de socorros, semejante á la creada cuando el hambre de Galicia.

Idem 27.

Un diario de ayer dice haberse asegurado estos dias que el general Prim iba á ser promovido al empleo de teniente general. Es posible que este ascenso no sea mas fundado que el del señor Milans del Bosch, que no se ha realizado. Lo que si refieren las correspondencias de Madrid publicadas en la *Independencia* de Bruselas, es que el gobierno español le ha concedido cuanto necesita para hacer un magnifico papel en su mision á Oriente. Habiendo escrito el conde de Reus á algunos de sus amigos en la corte que deseaba poseer un bello caballo español, la reina sabedora de esto, mandó que inmediatamente se le enviase el mejor de sus caballerizas, como lo han dicho los periódicos.

En la tercera semana de marzo se ha aumentado el metálico de la caja general de depósitos en 11,000 y pico de duros, y el papel con cerca de dos millones de reales.

S. A. R. el duque de Montpensier, que como dijimos ha estado de incógnito en San Lúcar de Barrameda, volvió el 22 á Sevilla. El dia 20 llegó á esta ciudad el marques de Miraflores, con el solo objeto de visitar á la reina Amelia, con cuya augusta familia, tuvo relaciones muy cordiales en el tiempo de su embajada de Paris. Pero no falta quien dice que lleva al mismo tiempo un proyecto de enlace de una princesa española con un príncipe extranjero.

Ayer corrió muy válida la noticia de que el señor arzobispo de Zaragoza habia venido á Madrid con el objeto de implorar la clemencia de S. M. en favor de las personas comprometidas en los acontecimientos de 20 de febrero. Aunque del estado de la causa, que está muy lejos de hallarse terminada, se deduce que el prelado no habia dado un paso pre-

turo, diremos que no se ha movido de su diócesis.

Aunque todavia no se hallan reunidos los suficientes datos estadísticos que den á conocer la verdadera estension de la escasez de que hablan las cartas de Asturias, sabemos que el gobierno de S. M. se ocupa con incesante afan en arbitrar medios y reunir con que aliviar la suerte de las localidades afligidas.

Podemos asegurar que no es exacto lo que se ha dicho acerca de haberse roto las negociaciones entre el gobierno y el banco. Las negociaciones continuan, y hay motivos para esperar que llegarán á feliz término, pues hay disponibles 15 millones de reales en Manila y cinco en Puerto-Rico.

Idem 28.

Dice *La España*:

Estos dias han corrido muchas voces relativas á crisis ó modificacion del ministerio, todo con sus correspondientes variantes ó comentarios, al gusto de cada compositor.

Se ha hablado del señor Isturiz, del general Narvaez, y del señor Bravo Murillo, suponiendo que á cada uno de estos tres personajes se le iba á encargar la formacion de un nuevo gabinete, para lo cual habia ido no sabemos quien á Loja á llamar al segundo de los nombrados, y el tercero habia sido citado á palacio. Antes habia sonado el nombre del general Córdoba, atribuyéndole igual mision, y tambien los de los señores Llorente, Pastor y Murga, como partes nuevas que habian de entrar en la supuesta modificacion ministerial.

Segun nuestros informes, todo ello es completamente infundado, á lo menos hasta ahora. Ni ha habido mision á Loja, ni han sido llamados á palacio ninguno de los personajes arriba citados, ni se ha pensado en renovar parcialmente, como se supone, el personal del gabinete.

Lo decimos, no en un interés ministerial, sino en el interés de la verdad, tal como llega á nuestro conocimiento por varios conductos que consideramos fidedignos.

Marsal y otros gefes carlistas de quienes se habia dicho que habian pasado al servicio de la Rusia, han desmentido esta noticia en los periódicos ingleses formando de paso mil cálculos sobre el porvenir de España.

Idem 29.

DECLARACION DE LA GUERRA.

Segun parte telegráfica recibido ayer de Paris, el dia anterior, 27, se declaró oficialmente la guerra á la Rusia. El emperador Napoleon comunicó esta importante resolucion al Senado.

Se asegura que SS. MM. pasarán la Semana Santa en Madrid, y que el Jaéves Santo se verificará en la real camara la ceremonia del lavatorio y comida á los pobres asistiendo SS. MM. á este acto religioso.

Despues de Paseas pasarán SS. MM. á Aranjuez.

Hace ya dias que está funcionando hasta Irua la línea telegrafo-eléctrica de Paris.

La estación francesa, que se hallaba en Behovia, se ha trasladado á Irua desde cuyo punto se habla ya con las principales ciudades de Europa, como puede hacerse en un salon de silla á silla.

Bajo este punto de vista Paris, Londres, San Petersburgo, etc., se han estendido hasta la frontera española.

Barcelona 1º de abril.

En esta capital ha tenido lugar un ligero desorden, entre la clase de trabajadores que abandonaron sus talleres por no haberse prestado los dueños de las fábricas á exageradas pretensiones. Parece que las autoridades dictaron acertadas medidas para restablecer el orden.

NOTICIAS ESTRANJERAS

Cartas de Roma del 20 dicen que por fin ha sido descubierto y preso el verdadero asesino de Rossi, ha sido denunciado por una muger con quien vivia en la época del crimen y la cual ha sido recogida despues en una casa del Buen Pastor. Se asegura que se halla la causa muy adelantada.

Un parte de Turin del 27 anuncia que el domingo último fué herido el duque de Parma de una puñalada en el bajo vientre. La herida es de gravedad.

El asesino logró evadirse.

Otro parte de Turin anuncia la muerte del duque de Parma; el asesino no ha podido ser habido; la duquesa de Parma ha proclamado soberano á su hijo, y queda encargada de la regencia durante la minoría del príncipe.

CUESTION DE ORIENTE.

El *Monitor* publica un decreto concediendo á los buques mercantes rusos un plazo de seis semanas para salir de los puertos franceses.

Los rusos podrán continuar residiendo en Francia, con la condicion de respetar las leyes del país.

Ayer 27 el gobierno ingles comunicó al parlamento el estado de guerra con la Rusia.

Escriben de Reven con fecha del 17 que habiéndose declarado el estado de guerra el gobernador militar tiene derecho de decidir sobre la vida de los habitantes, se han tomado medidas muy rigurosas, todas las casas deben estar provistas de una cantidad de agua suficiente; las mujeres y los niños serán alejados de la ciudad; el teatro se cerrará el 1º de abril y se quitará cuanto es combustible.

Noticias de Constantinopla del 19 anuncian que se ha firmado ya el tratado de alianza entre el sultan y las potencias occidentales. El sultan reconoce á los rayas (cristianos) el derecho de propiedad y les concede nuevos privilegios.

Los súbditos rusos han sido espulsados de Constantinopla.

Berlin 18.—Las ciudades del Báltico continuan dirigiendo exposiciones al rey para que se alie con las potencias occidentales.

Escriben de Stettin que se hallaba en aquel puerto un vapor de guerra ingles, pronto á partir, así que pasara el correo portador de la contestacion del Czar; así que lo verificó, marchó el vapor al encuentro de la esquadra de Napier, al cual comunicó la orden de empezar sin pérdida de momento las operaciones de guerra; sin esperar nuevas instrucciones de Londres.

Ayer llegó á Berlin procedente de Londres el general Graben; pocos instantes despues de su llegada tuvo una larga entrevista con el rey.

La Baviera, el Wurtemberg y el Hannover han declarado formalmente que seguirán la opinion de la Prusia en la cuestion oriental.

CULTOS.

MAÑANA LUNES

En San Francisco

Concluyen las cuarenta horas dedicadas á la Virgen santísima de las Augustias, esponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana; á las doce habrá oracion mental; á las seis de la tarde la Corona, meditacion, la estacion al Santísimo, y reserva con procesion á las siete de la noche.

En Santa Eulalia

Se celebra la fiesta del glorioso patriarca san Francisco de Paula: á las diez se cantará misa solemne con música, en cuyo ofertorio predicará D. Gerónimo Babiloni Pro, franciscano. Al anochecer se dará principio al devoto octavario en honor del mismo Santo, en cuyos actos estará de manifiesto el Smo. Sacramento.

JUNTA DE GOBIERNO

DE la Casa Misericordia de Palma.
Rifa del mes de marzo.

SUERTES.	NÚMEROS.
1.... Una taza y un plato de plata.	5939.
2.... Una cadena de oro.	6391.
3.... Seis cubiertos de plata.	140.
4.... Un escaparate.	1011.
5.... Una copilla de plata.	6497.
6.... Un collar de oro.	5416.
7.... Un cucharon de plata.	4931.
8.... Una pila de plata.	2839.
9.... Una colcha de algodón.	6254.
10.... Una pieza de tela de algodón.	604.
11.... Otra id. de id.	6134.

LOTERIAS NACIONALES.

Números premiados de la del 24 del pasado. Números. Ps. fs. 104. 40 16,705. 40 28,051. 40 Se espnden billetes de la del 8 del actual, á 96 reales cada entero y 12 el octavo. Palma 2 de abril de 1854.—Jaime Muntaner.